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何潤生議員

關注殘疾人士的就業及升學問題

一直以來，本澳殘疾人士要升學及就業都很不容易，大部分殘疾人士文
化水平不高，只有少數殘疾人士能夠升讀大學，就業空間狹窄，即便能
夠找到工作，大多只能從事單一、重複性強、可替代性高的工作，就業
穩定性較差，面臨就業及向上流動的困難。

雖然近年特區政府已經不斷加強對殘疾人士的就業支援配套，有對聘用
殘疾人士的企業提供稅務優惠，對合資格的全職低收入殘疾人士提供工
作收入臨時補貼，但諸如無障礙工作環境不完善、殘疾人士入公職很困
難、就業培訓不足、殘疾學生入讀大專院校的軟硬件支援不夠等問題尚
有改善空間。特區政府有必要推動全社會共同完善殘疾人就業及升學的
環境，進一步改善殘疾人士的就業支援機制，支持殘疾人士融入社會，
持續增加殘疾人士就業人數，令他們也能更好地享受到社會經濟文化發
展的成果。

為此，本人提出以下質詢：

一、特區政府曾表示今年將於青洲區籌設一間殘疾綜合服務中心，中心
將集智障人士日間照顧中心、職業訓練中心及支援高功能自閉症人士，
提供 225個康復服務名額。請問當局目前該中心的籌設進度如何？何時才
能正式啓用？當中的職業訓練中心會否有一些新式的職業訓練，與目前
其他的職訓中心發揮互補的作用，以更好地發掘殘疾人士的潛能，協助
他們多元發展？

二、目前旅遊休閒企業提供予殘疾人士的職位，或者相關培訓課程範圍
較窄，都偏向較簡單的工作，請問有關當局會否與相關企業及社團加強
合作，研究制訂不同工種和職級要求的培訓課程，並為殘疾人士設立各
種不同的培訓渠道，例如提供網上課程等，讓殘疾人士在職業認可上追
求不同層次的專業或技術資格，以便向上流動？
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三、殘疾學生未來的升學及就業出路，也是整個社會必須關注的問題。
請問有關當局除了推動有特殊教育需要學生的個人化生涯發展教育之外，
會否推動本澳的高等院校開展足夠的合適課程、提供相關人手和資源，
以切合有特殊教育需要學生的需求，讓他們的平等學習機會延續至高等
教育？
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